



## Peregrinación diocesana al Santuario del Pilar

El Excelentísimo señor Obispo dirige desde el «Boletín Oficial de la Diócesis» la siguiente alocución.

Venerables hermanos y amados hijos: La Junta Central del XIX Centenario de la Virgen del Pilar ha señalado a nuestra diócesis de Avila la fecha del 25, 27 y 28 de mayo para rendir homenaje colectivo a la Stma. Virgen en su Santuario del Pilar de Zaragoza.

Os dirigimos, pues, oficialmente nuestra paternal y sentida invitación. Haced cuenta que es la augusta Madre de Dios en persona quien, —por conducto de este vuestro Prelado—, os da cita, y os anuncia una audiencia regaladísima en el Templo Nacional del Pilar.

Sería desconsideración y agravio a la excelsa Reina de los Cielos no corresponder con fervoroso entusiasmo al honor que nos dispensa. Significaría, además, para nosotros la pérdida irreparable del tesoro de gracias que esta amantísima Madre nos brinda desde su trono del Pilar.

Por otra parte, —sin nadie pretenderlo—, se nos pone en el trance de mostrar prácticamente, a la faz de la nación, si la diócesis de Avila sigue siendo el pueblo de acendrada religiosidad y patriotismo, el apacible rincón de Castilla, solar de hidalgos, no muy sobrado de recursos materiales, es verdad, pero digno de aquellos sus nobilísimos ascendientes Isabel de Castilla y Teresa de Jesús.

Presentarnos en nombre de la diócesis, a rendir pleitesía a la Stma. Virgen en una peregrinación desmedrada y vergonzante..., sería descalificarnos como católicos y como patriotas, y echar sobre esta bendita tierra el inmerecido baldón de «un pueblo sin pulso espiritual», que reniega de su historia incomparable.

Esta peregrinación, aún cuando diocesana, tiene al propio tiempo cierto carácter nacional, ya que es el cordialísimo tributo de amor y agradecimiento que, por turno, va ofreciendo cada región de España a la celestial Madre de Dios en el XIX Centenario de su venida en carne mortal a nuestra tierra, a la Augusta Capitana de nuestros Ejércitos, principal artífice de nuestra victoria en la Cruzada contra el comunismo.

Vamos, pues, al Pilar; pero hemos de acudir en gran número. La diócesis de Avila debe presentarse humilde, sí, pero con decoro ante la Virgen Stma. del Pilar.

No somos tan ingratos y olvidadizos, como para pretender desentendernos de la deuda inmensa de gratitud que tenemos pendiente con nuestra Madre. Pues, como dijo en ocasión memorable nuestro Caudillo y Generalísimo: Sin el auxilio de la Stma. Virgen del Pilar, «no hubiéramos logrado los laureles del Triunfo, Si Ella; la Señora de los Cielos, no hubiera velado desde su Pilar incommovible... en vano hubieran velado todas nuestras guardias armadas». (Mensaje a los pueblos hispanos del 12 de octubre de 1939)

Por lo demás, no os invitamos a un viaje de recreo y pasatiempo. Ni se trata siquiera de satisfacer la curiosidad legítima de contemplar el Santuario Nacional y Templo de la Raza.

No: es una peregrinación profundamente religiosa, un verdadero y provechoso acto de culto, esperanza risueña de celestiales bendiciones.

Id, pues, preparando vuestros Memoriales para rendirlos a las plantas de la Reina de los Cielos, ante su trono del Pilar. ¡Tenemos tanto que agradecer, tanto que pedir!.

Contamos, desde luego, con que de esta Ciudad, capital de la Diócesis, habrán de ser muchos los que formen en la peregrinación. También esperamos nutrido contingente de las poblaciones más importantes de la Diócesis, —señaladamente las cabezas de Partido o Arciprestazgo— y de los pueblos que más se distinguen por su acendrada religiosidad y amor a la Santísima Virgen.

Pero en esta ocasión solemne, en el año Centenario del Pilar, tenemos derecho a esperar de todos los pueblos, por pequeños que sean, algo que salga de los límites de lo ordinario.

Aspiramos, pues, a que no quede pueblo alguno, que no ostente su representación ante el Pilar bendito (naturalmente, los pueblos de mayor vecindario no deben resignarse a figurar con un solo emisario...)

Afortunadamente, el importe de los gastos de la peregrinación está al alcance de muchísimos fieles. En el caso más desfavorable, nos atreveríamos a rogar a las autoridades locales que consideren de su deber suministrar los recursos indispensables a alguno de sus convecinos, con el fin de que su pueblo no quede en blanco en esta laudable porfía de filial veneración a nuestra Madre del Cielo y a nuestra Madre España (una de las primordiales intenciones de nuestra peregrinación será dar gracias en nombre de España y orar por España).

Las Cofradías y demás Asociaciones piadosas tendrán a gala hacer acto de presencia ante el Pilar en la persona de alguno de sus asociados. —Las Asociaciones Marianas, singularmente, no han de ceder a nadie la palma en el noble afán de que la Diócesis de Avila rinda a la Santísima Virgen un homenaje devotísimo, si es posible, grandioso—. Mucho esperamos, también en esta ocasión, de la cooperación decidida y ardorosa de las Ramas de Acción Católica. Consideren como una obra de verdadero apostolado el feliz resultado de nuestra peregrinación, y colaboren generosamente con los señores párrocos en su organización y propaganda.

A vosotros principalmente, venerables sacerdotes, encomendamos el éxito de la peregrinación. Si os lo proponéis, resultará —como Nos deseamos— una manifestación espléndida de piedad y amor a nuestra Madre la Virgen Santísima del Pilar.

Procurad que se inscriban, cuanto antes, numerosos fieles. Comunicad con premura a nuestro Secretariado Diocesano de Acción Católica (apartado 7) el número y categoría de los inscritos. A ser posible, antes de mediados de abril conviene saber ya el número aproximado de peregrinos.

Alcáncenos de su Divino Hijo la celestial Tesorera de todas las gracias que, aprovechando ésta su amorosa invitación, merezcamos conseguir junto al Pilar bendito el resurgimiento espiritual de nuestra amada Diócesis.

† SANTOS, OBISPO DE AVILA.

## ¿El último cartucho de la paz?

### Entrevista de Hitler y Mussolini en Brenner

#### Grandes aviones alemanes atacan Scapa Flow con gran éxito

##### LA SITUACION INTERNACIONAL

En el país vecino la opinión pública sigue comentando con gran viveza las noticias relacionadas con un cambio en el Gobierno. Si siempre es importante este suceso, juzguen nuestros lectores de su alcance en los presentes momentos en que, junto al inglés, se juega su vida la Francia.

El mero hecho de que la severa censura francesa haya permitido que esta impresión trasluzca al público es ya un indicio en primer lugar de la inevitabilidad del acontecimiento y de un cambio aceptado por el Gobierno en su política.

En los medios competentes franceses se habla del resultado de la votación de ayer en el Senado, poniéndose de relieve que sesenta miembros del mismo se hayan abstenido de votar. El «Paris Midi» prevee que son de esperar importantes cambios en el Gobierno. Y hasta da como probable que el marqués Daladier se presente ante la Cámara con un Gobierno reformado. En los medios competentes franceses no se puede todavía precisar nada sobre este cambio de Gobierno, aunque las sugerencias son para todos los gustos: Unos, piden un Gobierno estrictamente de guerra con los hombres indispensables; otros, sugieren un Gobierno de coalición, en el que entrarían a tomar parte todos los partidos políticos, y, finalmente, no falta quien se contenta con un simple cambio de personalidades.

«Paris Soir», algo más agresivo, afirma en un razonado artículo que la actual política del Gobierno no interesa ni al Senado, ni al Parlamento, ni a la opinión pública, «intransigente», cree interpretar el sentimiento popular pidiendo un Gobierno de guerra genuino, en el que Daladier sólo sea el presidente, y ceda las Carteras de Relaciones exteriores y Defensa a otros políticos más idóneos.

Entre los senadores que se abstuvieron de votar en favor del Gobierno, figuraban M. Laval, que había presentado una moción contra él, M. Lemery Revel Bardoux y otros. Cuando comenzaban a circular las urnas se retiraron discretamente, y este detalle ha sido puesto muy de relieve en los medios políticos.

Mientras tanto, Gran Bretaña, cuya situación interior parece que no es mucho mejor que la francesa, sigue con vivo interés el desarrollo de esta crisis virtual. El «Times», el diario más leído por la opinión conservadora inglesa, interpreta el voto del Senado como un compromiso pasado entre el primer ministro y los miembros del Senado de que la política del Gobierno ha de ser modificada radicalmente en breve. Y en previsión de modificaciones de línea política importantes en la nación francesa, el Gobierno de Londres, no descuida seguir manteniendo estrecho contacto con su aliada. Así, después de anunciar el viaje del señor Churchill, oficialmente se da cuenta hoy de la llegada a París del ministro de las Colonias inglés, Mr. Mac Donald, que ha de celebrar importantes conferencias con su colega francés, Mandel. Aunque, naturalmente, sobre este viaje se han hecho muchos comentarios, el único dato oficial que se tiene hasta ahora es que «los dos ministros han de celebrar entrevistas para adoptar medidas, con objeto de poner en común los recursos coloniales de los dos imperios. Algo vago, pero que puede interpretarse de muchas maneras».

Una gran sorpresa reservaba la vuelta de Sumner Welles a Roma, donde, al lado de lo previsto, o sea, sus coloquios con el Emperador, el Duce y el conde Ciano, sucederá algo que, en los presentes momentos, reviste la más alta significación. Naturalmente, esta sorpresa no es otra sino la conversación que sostendrá con el Papa el subsecretario americano, informador especial de Roosevelt en el conflicto europeo.

Piénsese, para calcular toda la importancia del hecho, que Sumner Welles no tenía en su programa visita de tal género. Piénsese más aún que estanto más extraordinaria esta visita cuanto que, precisamente al mismo tiempo que Welles, llegaba a Roma Myrón Taylor, enviado personal de Roosevelt cerca de Su Santidad. Siendo así, debe uno preguntarse el porqué de esta visita imprevista, que es la obsesión de las agencias y de los informadores.

El hecho de que Roosevelt, tras el viaje de Welles por las capitales beligerantes, haya decidido que sea él y no Taylor—que sería el normal conducto—quien se entreviste con el Papa, significa que, tras el viaje por Europa, alguna razón ha surgido, que es estimada por el Presidente americano suficientemente importante para poner en relación a Su Santidad con su enviado político.

Sería perfectamente inútil tratar de concretar los términos en que esta conversación puede desarrollarse. Pero no es difícil suponer que Welles, representante de un estado como el norteamericano, tan interesado en la paz, no ha de dejar de informar al Pontífice de todo cuanto, a través de su viaje, ha podido observar en las capitales europeas y de las posibilidades que una ofensiva de paz tendría en los presentes momentos.

No cabe duda, en todo caso, que en estos dos días se viven momentos importantes. A través de estas entrevistas romanas, celebradas por Sumner Welles, se ha de decidir si las tres potencias—Vaticano, Estados Unidos e Italia—resuelven hacer un esfuerzo por la paz. Si el resultado fuese afirmativo: esto es, si las tres potencias decidiesen apoyar un llamamiento a la paz, el mundo po-

drá comprender la importancia que esta resolución tendría en un mundo jamás tan hambriento de paz como este de ahora.

Y, por otro lado, si, examinadas las posibilidades, las tres potencias, con un sentido de reserva, prefiriesen no gastarse en un primer momento, esperando otras ocasiones en que su influencia pudiese tener mayores probabilidades de triunfo, los acontecimientos seguirían un curso normal y veríamos que, en lugar de ofensiva de paz, las proximas semanas nos traerían el comienzo de la guerra.

En uno o en otro caso, y sobre todo después de sabido que Welles será recibido por el Papa puede afirmarse, sin temor a duda, que en estos días se juega el último cartucho que haría aún posible que la de 1940 hubiese sido la guerra no empezada. A pesar de la calidad de los que la defienden, esta última solución creen todos que cuenta con bien pocas probabilidades.

Otra noticia que puede ser muy importante. Hoy se entrevistarán en Brenner Mussolini e Hitler, según se había acordado en las conferencias que Ribbentrop celebró con el Duce en Roma. La entrevista tendrá lugar en territorio italiano.

Según la opinión de algunos círculos, la entrevista está relacionada con la misión de Sumner Welles, y más especialmente con las visitas que el secretario de Estado norteamericano hizo ayer el Rey-Emperador, al Duce y al conde Ciano. Sin embargo, esta explicación no está confirmada y se reduce más bien a una conjetura de los observadores diplomáticos.

De todas las maneras algo debe de haber con esto relacionado, cuando Gummer que como se sabe pensaba embarcar el martes en Nápoles con rumbo a los Estados Unidos ha aplazado su viaje, no sabiendo cuando exactamente tomará el barco.

Sobre la gran bahía de Scapa Flow ha hecho un arriesgadísimo raid la aviación germana.

Los alemanes dicen: «Basándose en los resultados obtenidos en los reconocimientos efectuados estos

últimos días, las fuerzas aéreas alemanas han emprendido en la noche del 16 de marzo un vuelo hacia el Norte con varios grandes aparatos y han atacado en Scapa Flow a algunos barcos de la flota británica. A consecuencia de dicho ataque, cuatro barcos de guerra, por lo menos, especialmente tres navios de línea y un crucero, han sido alcanzados por las bombas y han sufrido graves averías. Además han sido también atacados los aeródromos de Stromes, Carth Hoese y Kirkwall, así como un puesto de defensa antiaérea. A pesar de la intervención de los cañones y de los cazas británicos, los aparatos alemanes han conseguido todos sus objetivos y han regresado indemnes a sus bases.»

Y los ingleses se expresan así: «El «raid» efectuado hoy por la aviación alemana sobre Scapa Flow es el primero que se produce desde mediados de octubre, fecha en que un aparato del Reich bombardeó al crucero inglés «Iron Duke», averiándolo seriamente. A mediados de octubre también—el día 14 exactamente—, el submarino mandado por el teniente Prien penetró en la bahía de Scapa Flow y hundió al acorazado «Royal Oak». Catorce aviones alemanes han efectuado ayer tarde un vuelo sobre Scapa Flow. A este propósito, el Almirantazgo anuncia que un navio fué alcanzado por una bomba y ligeramente averiado. Otra bomba cayó en tierra, sobre Bridge of Waith, y mató a un ciudadano e hirió a otros cinco. Cinco barcos de cabotaje han sido averiados. Entre el personal de la flota se cuentan siete víctimas. Un avión enemigo fué derribado. Se cree que otros también fueron alcanzados.»

Y para terminar, reina un enorme pánico entre las empresas marítimas del mundo, hasta tal punto que en Holanda, nación muy marinera, ayer ningún navio de esta nacionalidad salió a la mar. Y no estamos más que empezando, según los bien informados.

XX.

## Facilidades para el turismo entre Portugal y España

La Dirección General de Turismo obsequió con una copa de vino español a los representantes de la Prensa portuguesa, siendo invitados al acto el subsecretario de Prensa y Propaganda, el director general de Prensa y representaciones de todas las Agencias acreditadas en Madrid. El director general de Turismo, señor Bolín, manifestó a todos los reunidos que, a propuesta del ministro de la Gobernación, se ha resuelto conceder diversas facilidades encaminadas a aumentar el intercambio turístico entre Portugal y España.

Entre ellas, se ha suprimido el requisito del pasaporte para los viajeros de nacionalidad portuguesa que entren en España, a los cuales bastará con la presentación del billete portugués de identidad personal, visado por la Policía internacional portuguesa y un representante de España en el país vecino. Los derechos de visado, que ascendían a 80 pesetas, quedan reducidos a 10. El visado consular español, servirá para una estancia de sesenta días en España, en lugar de los treinta que ahora rigen, prorrogables por otros 30 más, en el Gobierno civil de la

(Continúa en la 4.ª página)

Lea V. «El Diario de Avila»



## ESPAÑA

Medio millón de kilómetros cuadrados. Subsuelo riquísimo. Suelo pródigo. Abundancia de hulla blanca por doquier. Y obreros manuales e intelectuales con sobradas aptitudes para las más gigantescas empresas.

Situación geográfica envidiable y envidiada. Mil setecientas millas (3 150 kilómetros) de costas. Un estratégico archipiélago en el Mediterráneo. Y otro estratégico archipiélago en el Atlántico. Tarifa y Ceuta, dándose la mano. Y allende el Océano, hijas pleróicas de vida que hablan el incomparable idioma de la madre España.

Tesoro artístico invaluable, fiel portavoz de milenaria y gloriosa historia. Raza austera y sufrida, todo nervio, capaz de erguirse, de agigantarse, de superarse a sí misma cuando más prostrada parece. Raza arrullada y mecida con oraciones cristianas, colonizadora del Nuevo Continente y salvadora del Continente Antiguo.

Y al frente de los destinos de este país, asombro del mundo, un hombre providencial, joven y de recia contextura, de cerebro potente e incansable, parco en palabras y pródigo en hechos, con corazón de español y conciencia de cristiano, quintaesencia de la autoridad y encarnación de la democracia, de la verdadera, de la auténtica democracia, bien interpretada y mejor sentida, libre de chabacanería y sin mengua de autoridad.

¿Qué necesita España para ser poderosa?...

Querer serlo.

M. de Partearroyo.

## Fines de la guerra

II

¿Por qué lucha Francia?

Por J. AGERO.

Para saber hasta qué punto es injustificada la guerra entre las democracias y Alemania, basta con mirar la postura de Francia ante la lucha. De todas las motivaciones que hayan podido presionar hacia el conflicto, sin duda, la más la ligera y desprovista de responsabilidad histórica es la de esta nación.

El error determinante de la actitud francesa estriba en una concepción histórica saturada de prejuicios; esa concepción que sitúa a Francia «frente a Alemania», y no al «lado de Alemania», como es indeclinable condición geográfica, inmutable en el tiempo. Fruto de esta equivocada concepción es el inacabable pleito que, soterrada por el imperativo categórico de una alternativa victoria, resurge invariablemente a la vuelta de los años.

En Sedán encuentra Francia la única justificación a su obstinación para sostener la fobia que anima todas sus relaciones con Alemania; olvidando que es una buena, y a veces, elemental norma política saber doblar a tiempo los capullos de la Historia. Si las naciones se empeñaran en mantener vivos, a través de los siglos, los sentimientos de querrela, producidos por el choque con este o aquél estado en cualquiera de las épocas de su historia, la convivencia humana, las relaciones internacionales llegarían a hacerse imposibles, construyéndose cada nación dentro de los límites de su soberanía. Pero la historia nos enseña que donde ayer tuvimos un enemigo, podemos hoy encontrar un amigo, o al menos un buen vecino con el que mantengamos pacíficas y corteses relaciones.

En el examen de las causas que arrastran al mundo a ésta nueva guerra, por ningún lado figura la causa francesa como causa lógica, o al menos fundamentada en algo más que simples suspicacias y recelos. El instinto de conservación para nada juega en el caso de Francia. Solemnemente y con sinceridad que aleja toda sospecha, Hitler ha proclamado, en más de una ocasión, que considerara las actuales fronteras al Oeste de Alemania como definitivas. En

## España en la Prensa italiana

Vamos a reproducir lo más destacado de los artículos que sobre España han aparecido últimamente en la Prensa italiana.

«Il Corriere Padano» refiriéndose a las emisiones en lengua árabe de la Radio Nacional, y con el título, «La política islámica de la nueva España», dice que la ceremonia inaugural demuestra en quien la ha organizado un profundo conocimiento del alma española.

El articulista alaba al Caudillo y a su ministro de Asuntos Exteriores, coronel Beigbeder, por sus desvelos para que España conquiste las posiciones que en otro tiempo no había querido o sabido obtener en el campo de la política islámica y a la cual ahora, desde hace tres años, consagra el Gobierno nacional sus esfuerzos.

Las retransmisiones en lengua árabe, a través de la radio española, tienen notable importancia porque de nota en los nuevos gobernantes españoles su deseo de no ser menos que Italia, Francia, Inglaterra, Alemania, Turquía y la Rusia Soviética, que en sus retransmisiones atienden especialmente al «sector islámico». Compréndese, pues, que el ministro señor Beigbeder haya querido dar una cierta solemnidad a la inauguración de las retransmisiones en lengua árabe. De los mensajes cruzados entre el jefes y el coronel Beigbeder que hablaba por cierto un árabe purísimo y de esta nueva manifestación de amistad hispano-marroquí, debemos subrayar el insólito calor y la sinceridad de las expresiones cambiadas entre los dos pueblos que sienten profundamente la común cultura y la historia común que desde hace diez siglos les une. Es este tal vez el secreto más recóndito de la política islámica de la nueva España.

«El Resto del Carlino» de Bolonia, con el título: «Hermandad italo-española en el desierto africano», «Recuerdo de Villa Cisneros», publica un artículo de su redactor jefe, Piero Pedrazza, en el cual el periodista italiano describe su breve estancia en la colonia española en la que hizo escala durante un vuelo transatlántico con las líneas L. A. T. I. Roma Rio de Janeiro:

«¿Villa Cisneros es tan solo esto? ¿Y el Rio de Oro? En los bancos de la escuela Rio de Oro nos hacia soñar con un país de riquezas fabulosas; oro por todas partes. En cambio... he aquí como en el desierto inmenso se presenta Villa Cisneros, lengua de tierra reclinada sobre el Atlántico, a la altura del trópico de Cáncer. Consta de un fortín, en el cual tiene su morada el Gobernador de la colonia española; de algunas tiendas de campaña en las cuales se

ningún caso sobrevendría una guerra por reclamaciones territoriales en esta parte de Europa. De igual forma, tampoco puede intervenir, en el caso de Francia, una apetencia ambiciosa que le impera a la guerra por disfrutar con la victoria de su botín. ¿Y si en uno ni en otro caso habla Francia la razón de su lucha, entonces por qué empuñan las armas los franceses?

Esta es la dramática pregunta que brota a flor de labios de los soldados que guarnecen la línea Maginot. Desechada por inútil la argumentación fraseológica que basa la guerra en «la defensa de las libertades del mundo», el centinela prendida su mirada en el azul infinito que las sombras de la noche recortan sin distancias, inquiere las causas que le obligaron a abandonar su hogar y su tranquilidad. Y el silencio agustado de los campos, ni siquiera turbado por las armas, es la única contestación a sus pensamientos. Y cuando más tarde quizá le digan, intentando explicarle lo que para él es motivo de confusión, que hay que vengar la ofensa que allá en Sedán infirieron sus hoy enemigos a su flamante emperador Napoleón III, un gesto de amargo escepticismo será su respuesta.

alojan las familias de la guarnición indígena; y de las pocas construcciones del aeródromo...

Visitamos a prisa para no desaprovechar los últimos momentos de luz, y acompañados de un joven oficial español, el pequeño puerto en medio de los escollos. La pesca es abundantísima y constituye el único recurso local; una blanca construcción sirve para la salazón del pescado que es expedido muy lejos, mientras se divisan en el horizonte dos naves francesas que han venido a pescar la langosta.

Al oscurecer, asistimos al acto de arriar la bandera; una veintena de soldados indígenas alineados ante la enseña roja y gualda, presentan las armas, mientras la corneta lanza hacia el desierto sus agudas notas. Es este siempre un acto sugestivo, pero para el joven oficial debe de ser también conmovedor porque en esta hora pensará ciertamente en su Patria lejana. Nosotros saludamos románicamente el símbolo de la España nacional que desciende de la antena, pero pensamos en Italia... que hemos dejado apenas, y que nos parece que esté al lado, cuando en verdad dista de nosotros 3.500 kilómetros...

La noche desciende rápida y el inmenso cielo tropical se enciende, cálido y refulgente. El Gobernador nos invita a pasar al fortín. Aceptamos complacidos, en unión de nuestros acompañantes, su gentil gesto.

El pequeño fuerte es el símbolo y la síntesis del prestigio europeo en esta tierra salvaje. Los escasos oficiales españoles que mandan la guarnición indígena, compuesta de árabes y de negros, son al mismo tiempo soldados, pioneros misioneros y poetas. El Gobernador, don José Núñez Rodríguez, es un joven enjuto que aún cojea por una herida recibida en la reciente guerra durante la cual combatió a la cabeza de unidades marroquíes. Nos hacemos, enseñada, amigos; es un ferviente admirador de Mussolini y no se cansa de interrogarnos sobre Italia; luego, con ademán señorial, nos invita a visitar su residencia, haciéndonos pasar de una sorpresa a otra. Mientras los centinelas árabes presentan las armas y permanecen inmóviles en la sombra, como estatuas de bronce que ofrecen solamente de vital sus centelleantes ojos blancos, observamos las habitaciones adornadas con gusto y riqueza. Las paredes están revestidas de mayólica y de mayólica son las numerosas y hermosas pilas para baño. «Recuerda—está escrito bajo los griños del agua—que estás en el desierto y que el agua es oro». Visitamos la enfermería, la cocina, la sala de descanso para los oficiales. En pleno desierto nadie podría figurarse que iba a encontrar tantas señales de civilización. El oficial médico es natural de las Islas Canarias y me habla del profesor Castellani, el «mago» de las enfermedades tropicales. Se nos obsequia con unas copas de licor mientras el Gobernador nos interroga sobre nuestro viaje y nos confía que aguarda de su casa en España, la noticia de un feliz acontecimiento familiar que no debe tardar. Pero de improviso una fuerte voz italiana ahoga la conversación: es Radio Roma...

Días después de este primer aterrizaje en Villa Cisneros, regresamos con el trimotor «I. Asta», de retorno de América. Con la misma amabilidad de siempre nos recibió el gobernador, pero esta vez una luz nueva sonreía en sus ojos: «¿Sabe usted—nos dijo enseguida—que los Reyes Magos me han traído una niña?». Le preguntamos si iría pronto a España para conocerla, pero nos respondió, sin sonreír ya, que dentro de unos días partiría, no para Europa, sino para una larga excursión por el interior.

Luego nos hizo efectuar una excursión automovilística a través de la pequeña Península, hasta su extremidad meridional, sirviéndonos de una pequeña pista, apenas trazada, en el terreno desértico. Cuando el automóvil, guiado por un árabe,

## El mercado internacional de capitales y los Estados beligerantes

La financiación de una guerra moderna no es un asunto sencillo aun pensando que, al fin y al cabo, todas las operaciones financieras son, únicamente, el resultado de un intercambio económico de mercancías. Durante la guerra, el Estado es el consumidor principal, que debe exigir de sus súbditos grandes sacrificios en bienes y dinero y hasta se ve obligado, muchas veces, a pedir el auxilio del extranjero al no disponer de suficientes recursos en el propio país. La más aventajada es aquella nación que más rápidamente logra transformar su economía de paz en bélica, también desde el punto de vista financiero, y que puede basarse para ello en la capacidad de sus propios ciudadanos, sin tener que recurrir al auxilio de otros países.

¿Cuál es, desde este punto de vista, la situación de las grandes potencias en guerra? Las potencias occidentales han comenzado la nueva guerra—y ésta es de suma importancia—con las grandes deudas que contrajeron ya durante la contienda mundial. Inglaterra la había costeado en casi un 20 por 100 con crédi-

se detuvo a pocos metros del agua, cara al sol que se disponía a sumergirse, percibimos los restos de dos buques alemanes hundidos en las cercanías de la escollera durante la gran guerra: uno es el «Kaiser»; del otro no recordamos su nombre. Aguardamos el ocaso, ya próximo. Reinaba un silencio impresionante, el océano también callaba. Reaparecían las estrellas de nuestro emisferio, y resplandecía Venus blanca, tal como se nos deja ver en nuestros atardeceres boloñeses. A Oriente el cielo tomaba un color aterciopelado de violeta oscuro. El gobernador ordena al chófer regresar rápido hacia el fortín antes de que oscurezca más, porque las luces deslumbradoras de los faros tienen la propiedad de enfurecer a las hienas y a los chacales, que en lugar de huir se abalanzan contra los automóviles... Media hora después nos hallamos en el fortín, en el comedor hospitalario de los oficiales españoles, para compartir con ellos una opipara cena a base de langosta y de gacela.

Hablamos de guerra y nos sorprende que hombres tan alejados de su país, e imposibilitados de leer diarios recientes, tengan una idea tan clara de la situación. Ellos saben que la amistad italo-española es definitiva, recorren el porvenir con el pensamiento y nos hablan de la paz con justicia que el Duce y el Caudillo sabrán realizar. Nos hallamos en el desierto y no se conversa en tono académico. Estos jóvenes soldados, precediendo a sus unidades de la Mehala indígena, van a salir horas después para un viaje de exploración hasta los confines orientales de Rio de Oro, en los que se infiltran a menudo, tropas senegalesas que no muestran excesivo entusiasmo por encaminarse hacia la línea Maginot.

Antes de despedirnos, el gobernador y sus oficiales nos entregan banderitas con los colores sangre y oro, con los de la Falange y el distintivo sahariano. Las montañas están quietas, pero los hombres caminan, o mejor vuelan: ¿Nos volveremos a encontrar, queridos camaradas?

Poco después despedimos. ¡Adios Villa Cisneros! Las dunas amarillentas y onduladas de Rio de Oro se extienden ante nuestra vista. El fortín español no es más que un punto blanco que en breve desaparece y se esfuma.

Pero queda el imborrable recuerdo de aquel pedazo de suelo africano tendido en el Océano como un trampolín desde el cual las alas de Italia emprenden el vuelo hacia las riberas de la América Latina. ¡Queda atrás una tierra hospitalaria y amiga, en la cual se habla de Roma como de la madre común; y de Mussolini como del creador de la nueva civilización.—C. I. B.

tos extranjeros, particularmente norteamericanos.

En cuanto a Francia, los empréstitos con que financió la guerra, se elevaron hasta un 35 a 40 por 100 de los gastos. Estas dos grandes potencias interrumpieron los pagos de los intereses y de la amortización correspondientes a estos créditos desde hace casi nueve años. Así se elevaron las deudas totales que Inglaterra y Francia contrayeron con los Estados Unidos hasta mediados de 1939 a 9.700 millones de dólares, de los cuales 5.500 corresponden a la Gran Bretaña y 4.200 a Francia. Esto contrarió de tal manera a la Unión Norteamericana que ya en el año 1934 la Ley Johnson prohibió, por principio, dar empréstitos a deudores morosos. La experiencia hecha por el pueblo norteamericano durante la guerra mundial, dió lugar, además, a pedir el pago al contado de todo suministro de material de guerra. Aunque no todos se atengan estrictamente a estas prescripciones establecidas por la ley, los círculos comerciales recuerdan aún demasiado bien las deudas de la guerra mundial no pagadas. Y así los países beligerantes tienen pocas perspectivas de obtener nuevos créditos en los Estados neutrales y tendrán que recurrir ahora más a la fuerza financiera de sus propios pueblos que durante la contienda mundial.

Toda financiación de una guerra tiene que resolver dos problemas, a saber: la procuración de fondos para la importación y el coste de la producción bélica por la propia nación. Por el contrario, al extranjero hay que ofrecer un equivalente por las mercaderías suministradas. Este consiste, en primer término, en artículos de exportación. Alemania, que desde hace años basa su comercio de exportación sobre las compensaciones, paga sus importaciones por correspondientes exportaciones o también por servicios prestados. El balance de pagos alemanes con cada uno de sus contratantes puede considerarse, por el momento, como equilibrado, puesto que, por principio, no importa más de lo que puede pagar con su exportación. Pequeñas fluctuaciones siempre existirán en el clearing porque Alemania acredita suministros de máquinas durante bastante tiempo, mientras que tiene que pagar inmediatamente viveres y materias primas importadas.

Las potencias occidentales, por el contrario, acusan importantes superávits de importación. El balance comercial inglés es fuertemente pasivo desde hace años. Hasta la actualidad, los excesos de importación fueron pagados por intereses de capitales invertidos en el extranjero, por servicios prestados, por beneficios del comercio de intermediación, etcétera. Pero ya desde el comienzo de la guerra, se redujeron fuertemente todas estas entradas, mientras que se elevaron los gastos de importación.

Ya en la actualidad Inglaterra se ve forzada a echar mano de sus capitales invertidos en el extranjero, lo que ocasiona una constante baja de los títulos en las bolsas internacionales. En 1939, el promedio mensual del superavit de importación de la Gran Bretaña fué aún de 33 56 millones de libras esterlinas. A causa de los precios aumentados, la desvalorización de la libra y las pérdidas debidas a barcos hundidos, se elevaron los gastos de importación, en enero de 1940, a 105 millones de libras esterlinas. Frente a esta importación se encontraba tan sólo una exportación de 41 millones de libras. Si esto continúa desarrollándose de este modo, en 1940 tendrá que contar Inglaterra con un excedente de importación de mercancías de 725 millones de libras esterlinas. Las otras posiciones del balance de pagos ofrecen sólo una compensación muy deficiente. Disminuyen constantemente los intereses de capitales invertidos en el extranjero que, en el año 1938, eran 200 millones de libras esterlinas, puesto que en su mayor parte se pagan en libras desvalorizadas.

Por otra parte, muchos capitales no producen ahora nada por haberse invertido en Alemania, en la antigua Austria, en ex-Polonia, en la antigua Checoslovaquia, en Finlandia, etc. La renta promedio de las sumas prestadas a la América del Sur era de 1,6 por 100 para 1939. Los servicios prestados difícilmente producirán a Inglaterra un excedente en 1940, sino, muy al contrario, la Gran Bretaña tendrá que recurrir aún a los servicios de otras naciones. Mucho más se redujeron aún las sumas sacadas por Inglaterra del comercio mundial. Dr. Arzet, el economista de la «Sociedad Comercial Berlina», habló en esta correlación de la «grieta sísmica» que pasa por Londres. La metrópoli inglesa perdió su puesto preponderante de centro del comercio de seguros y fletes. También se desvanecieron los beneficios que resultaban de las intermediaciones de negocios desde que se estableció el comercio directo mútuo entre muchos países. A causa de la entrega y venta de títulos extranjeros, se nacionalizó por completo la Bolsa de Títulos, ya inmovilizada anteriormente por la prohibición de exportación de capitales, y perdió su importancia internacional lo mismo que el mercado londinense del oro y de la plata. Por fin, se paralizó también el mercado de divisas londinenses desde que se empezaron a efectuar tratados de compensación a base de libras especiales.

Todas estas dificultades se repercutieron sobre el mercado británico de capitales. Al principio de la guerra se tuvieron que fijar cotizaciones forzosas para los empréstitos de guerra, lo mismo que para la libra esterlina, pagada en las Bolsas extranjeras a un precio bastante más bajo que en Londres. La desconfianza en las rentas inglesas es comprensible, pues sobre 200 por 100 de las utilidades nacionales inglesas gravan deudas estatales. También las deudas del Estado francés sobrepasan por

(Continúa en la 3.ª página)

## El Aceite de Linaza

es fácilmente sustituido por

LINAZIL

el producto de calidad selecta que proporciona excelentes resultados en sus múltiples aplicaciones.

Juan José Alonso, S. A.  
Logroño



# Banco de Crédito Local de España

ENTIDAD OFICIAL, CONTROLADA POR EL ESTADO  
EMISION CON LOTES

Suscripción pública a título reductible de 1.200.000 Cédulas de Crédito Local al 4 % libres de impuestos vigentes en la fecha de emisión, amortizables en cincuenta años como máximo, a la par o por lotes, mediante sorteos semestrales.

Divididas en seis series de doscientos mil títulos numerados del 1 al 200.000.

Sorteo de junio, para cada serie

Sorteo de diciembre, para cada serie

- 1 Cédula reembolsada cada una por 100.000 pesetas.
- 13 Cédulas reembolsadas cada una por 1.000 pesetas.

- 2 Cédulas reembolsadas cada una por pesetas 25.000.
- 2 Cédulas reembolsadas cada una por 5.000 pesetas.
- 2 Cédulas reembolsadas cada una por 2.500 pesetas.
- 30 Cédulas reembolsadas cada una por 1.000 pesetas.

El primer sorteo de las Cédulas, reembolsables con lotes, se verificará en el próximo mes de junio.

Fecha de apertura de la suscripción: 9 de marzo de 1940.

Fecha de cierre: 20 de marzo de 1940.

Tipo de suscripción: a la par, o sean 500 pesetas por Cédula, con cupón de 30 de junio de 1940.

Tienen derecho preferente a suscribir sin prorrateo mediante canje a la par, los tenedores de las Cédulas en circulación cuya conversión voluntaria se ha acordado por el Consejo de Administración del Banco.

Análogo derecho se reconoce a los títulos amortizados y no reembolsados en esta fecha.

Esta emisión ha sido tomada en firme, en su totalidad, por los Bancos y banqueros que se detallan a continuación:

## Lista de Bancos y banqueros aseguradores

Banco Hispano Americano.	Alfaro y Compañía.	Banco Pastor.
Banco Español de Crédito.	Soler y Torra, Hermanos.	Banco Mercantil.
Banco de Aragón	Banco Hispano Colonial.	Banco de Santander.
Banco Central.	Banca March.	Banco Guipuzcoano.
Banco de Bilbao.	Sindicato de Banqueros.	Banco de La Coruña
Banco de Vizcaya.	Banca Arnús.	Crédito Navarro.
Banco Internacional de Industria y Comercio.	Banca Marsans.	La Vasconia.
Banco Mercantil e Industrial.	S. A. Arnús Garí	Banco Herrero.
Sindicato Emisor de España.	Banco Comercial de Barcelona.	Banco de Gijón.
Banca López Quesada.	Banco de Valencia.	Banco de San Sebastián.
Banco de Avila.	Banco Zaragozano.	Hijos de M. Rodríguez Acosta.
Banco Popular de los Previsores del Porvenir.	Banco de Crédito de Zaragoza.	Epifanio Ridruejo.
	Banco Aragonés de Crédito.	

Bancos y banqueros que comprenden el Sindicato de Banqueros de Barcelona, no comprendidos en la relación precedente:

Garriga Nogués Sobrinos	Banca Súder.
Banco Tusquets.	Banco de Valls.
Hijos de F. Más Sardá.	Banco de Sabadell.
Jover y Compañía	Bosch y Codolá.
Banca Rosés.	Jubert y Presas.
Orzáez y Gorina	Crédito Balear.
Banca Nonell.	Banco de Palafrugell.
Banco Urquijo Catalán.	Banca Lloréns.
Banco Comercial de Tarrasa.	Padró Hermanos.
	Banco de Tortosa.

Bancos y banqueros comprendidos en el Sindicato Emisor de España, no citados entre los anteriores:

Hijos de Olimpo Pérez.	Matías Blanco Coboleda
Hijos de Simeón García y Compañía.	Banco de Granollers
Banco de Vitoria.	Banco de Sóller
Herrero Riva y Compañía.	Banco de Tolosa
Hijos de S. Ulargul.	Hijos de Clemente Sánchez.
Smith Horn y Compañía	Banco de Badalona.
Banco de Castellón.	Fernández Villa, Hermanos.
Nietos de P. Martín Moreno.	

Además de los anteriores Bancos, se admiten suscripciones en los siguientes:

Banco Urquijo de Madrid.	Banco Urquijo de Logroño.
Banco Urquijo Vascongado.	Banco Urquijo de León.
Banco Urquijo Guipuzcoano.	Banco Urquijo de Palencia.
Banco del Oeste de España.	Banco Mercantil de Tarragona.
Banco Urquijo de Vitoria.	Banco Minero Industrial de Asturias.

Y en las Oficinas del BANCO DE CREDITO LOCAL DE ESPAÑA, Paseo del Prado, 4.-Madrid

lo menos en un cuarto las entradas nacionales anuales, mientras que la deuda pública a largo plazo del Reich viene a ser igual a la mitad de las entradas nacionales anuales. Por eso no debe extrañar que los empréstitos del Reich se paguen desde hace años a cotizaciones superiores a las de emisión y se acerquen últimamente a la par, mientras que hace poco un ensayo británico de conversión terminó con un fracaso a pesar de los minuciosos preparativos, puesto que tan solo una fracción de los bonos fueron canjeados. A Inglaterra resulta particularmente desagradable no poder reducir los intereses dado que debe cubrir aproximadamente la mitad de su presupuesto de 2.000 millones del ejercicio 1939-40 por empréstitos. (Ya en 1939 exigió su deuda tantos gastos como todo el presupuesto de 1913). El Reich recaudó ya durante los últimos años un elevado porcentaje de las entradas nacionales por medio de contribuciones, mientras que en 1914 se vió obligado a quintuplicar los ingresos del Estado en un sólo año. De Alemania no pide la guerra, por lo tanto, una reorganización de su economía sino el desarrollo de la financiación por la propia fuerza aplicada ya con tanto éxito en tiempos de paz.

SANCHEZ PRIETO  
MEDICO  
Piel-Ventres-Stilla

## LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos  
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotomías.  
Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: inspecciones, análisis citológicos y pruebas biológicas.  
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.  
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

# SARNOSIL

Suprime rápidamente el picor

FRASCO 550

## Gran cacería de tigres

para niños y niñas de 6 a 14 años. Organizada por los productos «FOSKALIN». Reduce y evita las enfermedades de los polluelos. Evita la mortalidad. «Es una mina de oro». Cajita UNA peseta. «CALCILITA FOSFATADA» para que las gallinas doblen la puesta, estén sanas y pongan en todo tiempo. Cajita UNA peseta. Detalles en droguerías y ultramarinos. Para inscripciones a PRODUCTOS EL TIGRE, Reyes Católicos, 5, Avila. San Lorenzo, 18, Burgos. Rey Pastor, 38, Logroño. Pl. Olivo, 3, Soria. Velódromo, 1, Segovia. En Valladolid, Palencia y Santander, falta representante. Correspondencia a PRODUCTOS EL TIGRE, Tortosa (Tarragona).

## DESTINOS

Hay 12.000 para ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Ayuntamientos, Diputaciones, Estancos, Loterías, Gasolineras, Correos, Telégrafos, Prisiones, Juzgados, concursos oposiciones todos los Ministerios. Guardia Civil, Carabineros. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. «La Patria», periódico nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios. Suscripción seis pesetas trimestre, Giro Postal anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.-MADRID

## ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A tales tiempos nos es posible darlos más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

## Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Madera. Ezcaray (Logroño)

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bully-Bullière-Riera)

EDICIÓN 1939 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS  
MÁS DE 3.600.000 DATOS  
MAPAS - INDICES  
SECCIÓN EXTRANJERA  
a pedido Directorio Universal

Edición del Comercio, Industria, Profesiones, de España y Extranjero

Preço de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS  
CIENTO CINCO PTAS.  
(Incluye portada y cubierta)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos suministrar los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Anuarios Bulliy-Bullière y Riera Reunidos, S.A.  
Carrico Granados, 60 y 62 - BARCELONA

## Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

El sello «JOSE ANTONIO» en una carta es un cuaderno en una escuela, un trozo de libro en una mano campesina, un rayo de luz en un cerebro.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

## Sarna-Picor

Antisárnico Martí

Unico que la cura sin baño. ¡Desconfíen de las imitaciones!

Precio: Frasco pequeño, 3'95 ptas.  
Frasco grande, 6'30

De venta en todas las farmacias

## Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Psicología	Prescolares... Miércoles a las once.
	Escolares... Martes y sábados.
	Asistidos... Lunes y viernes a las once.
	Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Otorrinolaringología	Miércoles a las cinco.
de Otorrinolaringología, nariz y oídos	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo	Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana.
	Mujeres... Martes, miércoles y sábados, a las cuatro.
Vacunación antituberculosa	Diaria... Mañana a las once.
	Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recogida de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que se se de «den nombre del enfermo» investigación «casada».

2.º Las ropas e desinfectadas se renuevan a domicilio y las nuevas de la semana y se entregan a medio día.



La debilidad, la inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Plus 1,90 (Imp. H. B. S. S.), en Farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”



MARZO  
19  
MARTES

SANTO  
San José, Esposo de la Santísima Virgen y Patrono de la Iglesia. Santos Apolonio y Leoncio, obispos.

Fiesta de precepto en este día.  
La misa y oficio divino son del martes Santo, con rito simple y color morado. (La fiesta eclesiástica se traslada por exigencia litúrgica al lunes después de la semana de Resurrección).

**San José**

San Pedro.—Por la mañana, a las ocho y diez, misas rezadas; a las nueve, misa parroquial. Por la tarde, a las cuatro, rosario, viacrucis, sermón de las lágrimas de San Pedro a cargo de don Juan Antonio Moreno, y canto del Miserere.

San Antonio.—A las nueve misa de Comunión general para la Juventud Antoniana. Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio de San José con sermón panegírico.

A continuación comienza el ejercicio de los Martes de San Antonio.

MARZO  
20  
MIÉRCOLES

SANTO  
Santos Arquipo, Alejandra, Claudia, Teodoro, Eufemia, Matrona, Juliana, Fotina, vgs. y mrs. AYUNO

La misa y oficio divino son del miércoles Santo, con rito simple y color morado.

**Tinieblas**

S. I. Catedral.—Por la tarde, a las cuatro, solemnes Maitines.

La Santa.—A las cinco y media de la tarde, Tinieblas.

**SUBASTA**

Se celebrará en la Notaría de don Federico García Barroso, Avila, el día 28 del actual, a las doce, de 180 pinos albares, en término de Pozanco, que cubican 38 metros y están tasados en 3.500 pesetas. Pliego de condiciones en dicha Notaría.

**Palange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.**

**Jefatura Provincial**

Por enfermedad del jefe provincial, camarada Alberto Rodríguez Cano, se hace cargo de la Jefatura el secretario provincial camarada Francisco de Tapia.

**Sección Femenina**

Orden a las delegadas locales de la provincia.

Por la presente comunicación te pondrás de acuerdo con el asesor religioso para celebrar dos conferencias, que correrán a su cargo, de preparación para el cumplimiento Pascual de las afiliadas el día de Jueves Santo, fecha en que la Santa Madre Iglesia conmemora la institución de la Santa Eucaristía.

La comunión no se hará en forma colectiva, sino que cada afiliada lo hará en su parroquia y a la hora que lo desee, evitando así que alguna camarada vaya sin las debidas disposiciones y sólo por que la vean.

Lo que de orden de la delegada nacional te traslado para su cumplimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindicalista.

La delegada provincial, **Angeles Gómez Hernández.**

Todas las afiliadas a esta Sección Femenina (capital) deberán asistir a las conferencias de preparación de la Comunión Pascual que tendrá lugar los días 18 y 19 de los corrientes en la Escuela Normal del Magisterio a las siete y media de la tarde.

Procura que en tu taller, en tu oficina, en tus amistades, nadie absolutamente nadie quede sin cumplir con el Precepto Pascual que la Santa Iglesia impone.

**VIERNES SANTO**

¡Católico... acompaña a Jesús en su pasión acudiendo al Via-Crucis de penitencia, que organizado por la Juventud de A. C. con la cooperación del Ilustre Patronato de la Vera Cruz, saldrá de la S. I. Catedral a las seis de la mañana.

**VENDO** sesenta vacas cuatro años con crías. Siro, Isaac Peral núm. 11. Avila.

**¡Cumple con Pascua sin cobardías, sin respetos humanos, sin vacilaciones! ¡Sé prácticamente católico!**

**El Domingo de Ramos**

Ayer se celebraron con el esplendor acostumbrado los cultos propios del día en los diversos templos de nuestra ciudad.

En la S. A. I. Catedral bendijo los ramos el Excmo. Sr. Obispo, que presidió la procesión, asistido por los señores canónigos don Calixto Argüeso, don Castor Robledo y don Justo Sánchez.

Después se celebró la misa conventual con asistencia del Excelentísimo señor Obispo en su silla del coro. La Pasión fué cantada por los señores Galache, Sacristán y Sánchez.

El pasado sábado en la carretera que conduce a Piadrahita se extravió un paquete conteniendo cartillas y otros documentos de ganadería. Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo comunique al Ayuntamiento de San Bartolomé de Béjar o a la señora viuda de don José Pichón en Avila.

**«Avila Agraria»**

La revista mensual «Avila Agraria» correspondiente al presente mes de marzo presenta en sus páginas bonitos trabajos literarios, así como diversas notas de gran interés para los ganaderos y agricultores.

Vea mañana la gran variedad de TARTAS en LA VIOLETA.

**Registro civil**

**Día 16 de marzo.**

Nacimientos: María de los Dolores Teresa Aboín Massieu, (Reyes Católicos 2).

Defunciones: Robustiano Pérez Arroyo, 64 años, (San Juan de la Cruz 9).

**Día 17.**

Defunciones: Macario Díaz Blázquez, 38 años, (Empedrada 4, Hospital Provincial); Martín García Rodríguez, 53 años, (Carrera de Santo Tomás 27).

**Día 18.**

Nacimientos: María Muñoz Ayuso (Vallespín 27); Carmen Agüero Fragua (San Juan de la Cruz 24); María Sonsoles Benito Núñez (Brieva 20).

Defunciones: Francisco Martín San Segundo, 71 años (Empedrada 4, Hospital Provincial); Juan Arroyo Gómez, 69 años (Empedrada 4, Hospital Provincial).

Vea mañana la gran variedad de TARTAS en LA VIOLETA.

**Servicio Meteorológico**

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:  
Máxima: 21,0.  
Mínima: 3,0.

El JUEVES postre de NATA en LA VIOLETA.

**Ante el cadáver--en la capilla ardiente-- DE Don Robustiano Pérez Arroyo**

PÁRROCO DE SAN PEDRO.—JOYA DEL ROMÁNICO.—EX-DIPUTADO A CORTES; VIEJO MAESTRO DE SEMINARISTAS; ANTE EL DEBER ACÉRRIMO; Y EN EL TRATAR, DELICADÍSIMO; MUERTO EN PLENA LABOR Y ¡REPENTINAMENTE!

Los blandones no lloran: ¡son centellas!  
¡Sólo la sangre gime al ál... En el suelo  
El cadáver, da en ojo más que duelo.  
¡Qué arteramente sus felinos huellás  
La «huesosa» escondió! ¡Si están más bellas  
Faccione y perfil, ya cera y hielo...!  
Las cejas, enarcadas y en revuelo,  
Tributan su e-tupor a las estrellas;  
Los labios, do a-omaba el juez y niño,  
Van a romper al gozo soberano:  
La Cruz bendita, presa de un cariño.  
Y el pecho, ¡cómo el Cid...! En su romano  
Templo empinadle.—con dose! de armiño—,  
Y esculpido a su pié: DON ROBUSTIANO.

Dedicado al mar de gente de ayer en el entierro, mar de pobres y ricos, en murmullo de laudes y orfandad.  
MERO VILLAR.

**Ecos de Sociedad**

**De días**

Mañana, festividad de San José, los celebrarán las señoritas de Gutiérrez, Martín-López, Barreiro, Borjas, Gómez y Kaiser; señoras de Duque, Grande (don Juan) San Román, Martín (don Victorino), Enciso, Artigas, doña Josefina García, doña Josefina Ramos Catalán y los señores Tomás, Elcorobarrutia, Montero, García-Gómez, Regalado, Sánchez-García, Bayo, Sastre, San Román de Vega, San Román Colino, Velázquez, Guedón, Pardo, Herrera, Alberti, Mayoral-Fernández, Mayoral-Encinar, Dávila, Díez, Rodríguez, Martín, Martín Gómez, Sánchez-García, Gómez, Enciso, López Arana, Martín Rodríguez, Abellán, Díaz Cividanes, Erenas, Chamorro, García Jiménez, De Diego, Rodríguez-Tejedor, Díez Antón, González Mateos, Pascual Pecharrmán, La Rubia, Sánchez Monge, Aguirre, Herrera, González Serrano, Mollar, Roldán Yanguas, Delgado y Sánchez Merino.

**Mejorada**

Se halla muy mejorada de la larga enfermedad que hace tiempo padece la distinguida señora doña Milagros Martínez de Giraldez.

Deseamos su completo restablecimiento.

**Enfermos**

—Están enfermos el tesorero de Hacienda, don Cándido Belmonte, y el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S. don Alberto Rodríguez Cano.

Hacemos votos por la pronta salud de ambos señores.

**Viajeros**

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al técnico de ingenieros, don Domingo Pino Pingarrón, próximo pariente de los señores de Dominguez.

—También se encuentra en esta ciudad, pasando estos días con su familia, don Jerónimo Roldán Yanguas, hermano del señor jefe provincial del Turismo.

**Sepelio**

En la tarde de ayer se ha verificado el sepelio de los restos mortales de don Robustiano Pérez Arroyo.

Abrió la marcha del cortejo fúnebre la Cruz grande parroquial, a la cual seguían, en filas interminables, numerosos miembros de las distintas asociaciones de la parroquia, los niños de la catequesis con su banderita enlutada, a quienes acompañaban la totalidad de sus celosas instructoras, después iba el Cabildo de San Benito, portando el artístico cetro de plata el cura de San Juan se-

ñor Coronado, seguía el modesto féretro en el cual iba colocado un precioso pensamiento morado, delicado obsequio de los pequeños del catecismo, del cual pendían cuatro cintas, que, en representación de la Cofradía de la Transverberación, llevaban los sacerdotes señores Jiménez, Velázquez Lobo, Jiménez (don Marino) y Dominguez (don Eusebio); presidiendo primeramente el Excmo. Sr. Obispo con el señor Provisor y después, en la otra presidencia, iba el hermano don Guillermo Pérez Arroyo, a quien acompañaban los íntimos amigos del difunto, señores García Martín y Pajares, del clero del Arciprestazgo de Arévalo y otras distinguidas personas de Barco de Avila.

Una inmensa muchedumbre de todas las clases sociales cerraba la comitiva fúnebre, manifestación eloquent de los muy numerosos afectos que en Avila tenía el finado.

Al cementerio acudieron muchos amigos que quisieron honrar con este postrero homenaje la memoria del señor Pérez Arroyo.

Descanse en paz el inolvidable amigo, venerable párroco de San Pedro, y reciba una vez más su respetable familia el testimonio de nuestro sincero pesar.

**Funeral**

Esta mañana en la iglesia parroquial de San Pedro se ha celebrado un solemne funeral en sufragio del alma del finado párroco, don Robustiano Pérez Arroyo (q. e. p. d.)

En el centro del crucero habíase levantado un severo túmulo cubierto con negros terciopelos. En el presbiterio ocupaban su lugar respectivo el Excmo. señor Obispo, los señores Coronado, Moreno, Berlanas y Alfín, con el cetro del Cabildo de San Benito, de coadjutores y párrocos.

Oficiaba en la misa el párroco de Santiago, don Aniceto Morcillo, asistido de los señores Dominguez y Martín Nieto.

Un grupo de seminaristas, alternando con el coro seleccionado de entre los cantores de las parroquias, cantaron el oficio fúnebre.

En la presidencia figuraban, con el hermano del difunto párroco, los sacerdotes señores Pajares y García Martín y dos sobrinos del finado. La concurrencia desfiló después del funeral en expresión de duelo ante los mencionados señores. Renovamos a ellos y demás familia el testimonio de nuestro sentimiento.

**Necrológica**

Hoy se ha celebrado la misa de entierro por don Martín García Rodríguez, que falleció el sábado.

Tanto a este piadoso acto, como al sepelio, verificado ayer, han con-

**GOBIERNO CIVIL DE AVILA**

**Secretaría de Orden Público**

Se interesa que se pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconduto de seis meses los señores siguientes:

Don Felipe Tejedor Almeida, don Eladio Maroto Madrigal, don Isaac Gutiérrez Martín, don José Sánchez Guerra, don Alberto de las Heras, Martín, don Santos Sánchez Carretero, don Zacarías Muñoz Estévez, don Adrián Velasco Martín, doña María del Pino Massieu y Orozco, don Mariano Aboín y Pintó, don José Gómez Blázquez, don Francisco Sanz Muñoz, don Juan Sánchez Hernández, don Mariano Dompablo García, don Julán Monje Herrero, don Francisco García Martín y don Samuel Nieto Casquero.

Bombones finos, Guindas al licor y marrón en LA VIOLETA.

**Salón Teatro de la Casa Social Católica**

Con motivo de los presentes días de Semana Santa, se proyectó ayer domingo en este Salón-Teatro la interesante película «Cristus» que detalla la vida, pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo, la cual resultó muy bien en todas sus formas.

Por haber sido muy numeroso el público y haberse agotado las localidades, no pudiendo por tanto complacer a todos los que deseaban adquirir las, se ha acordado volver a presentar mencionada película mañana, día 19, a las siete y media de la tarde, con el fin de poder dar gusto a todas aquellas personas que se quedaron sin presenciarla.

Gran surtido en CAJAS DE FANTASIA para regalos, en LA VIOLETA.

**A los caballeros católicos de Avila**

La Adofación Nocturna de Avila con el entusiasmo propio del cumplimiento y desarrollo de sus prácticas religiosas, hace un llamamiento a los caballeros católicos abulenses, que tanta fe han demostrado acudiendo a las Santas Misiones en este Año Santo del Pilar, invitándoles a unirse a ellos para recorrer los monumentos del próximo Jueves Santo, lo que se hará partiendo de la Santa Apostólica Iglesia Catedral una vez terminados los Santos Oficios propios de la festividad del día en dicha iglesia.

¡Caballeros católicos abulenses! dad una prueba más de vuestra fe religiosa acudiendo al llamamiento que se os hace.

El JUEVES postre de NATA en LA VIOLETA.

currido numerosos amigos del finado, el cual gozaba de muchas simpatías en esta población por su afable carácter y fiel cumplimiento de las obligaciones a su cargo. Su muerte ha sido muy sentida, y así lo acreditan los múltiples testimonios de pesar que ha recibido en estos días su honorable familia.

A su apenada viuda doña María Inés Delgado, hija doña Julia y demás deudos, particularmente a su hijo político don Eugenio Muñoz, hacemos presente nuestro sentimiento y pedimos a Dios por el eterno descanso del difunto señor.

**Aniversarios**

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Luciano Clemente Guerra. Por su eterno descanso se han aplicado sufragios en varios templos de esta ciudad.

También hace años que murió doña Lucía Sánchez Dominguez; don Mariano Zarza Mateos y doña Trinidad Molina Nieto.

Reaovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

**Visitas del nuevo jefe de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.**

El nuevo jefe director de las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., coronel don Valentín Galarza, cumplimentó en la tarde del sábado al presidente de la Junta Política y al ministro vicesecretario general del Partido, señor Gamero del Castillo.

Jueves y Viernes Santo, gran exposición de escaparate.

CASA GUERRAS. Plaza de Santa Teresa, 14. Teléfono 257.

**Prestación Personal**

Se pone en conocimiento de todos los patronos que hayan aceptado los nuevos salarios aprobados por la C. N. S. local, que comuniquen a esta Comisaría Intervención las alteraciones habidas en cada uno de sus empleados u obreros a sus órdenes en relación comprensiva de nombres y categorías. Tratándose de patronos del ramo de la construcción, basta con manifestar el jornal asignado a cada categoría de obreros eventuales.

Asimismo, se ruega a los habilitados de los centros oficiales, comuniquen—si tienen ya datos—los aumentos habidos en el personal por ellos habilitado a los fines de rectificación de cuotas en el actual trimestre.

Nuevamente hago notar, que el descuento que por prestación personal ha de hacerse a obreros y empleados a partir del 1.º de enero del año actual, es de un día y cuarto de haber por sueldos fijos en cada mes y el cinco por ciento, en jornales eventuales estando solamente exentos de pago, los mutilados totales y absolutos.

Como quiera que existen empresas y particulares que no han satisfecho aún sus cuotas o las han satisfecho de una manera incompleta, y aún algunos que no han hecho los debidos descuentos a sus funcionarios u obreros, se les previene que deben hacerlas efectivas dentro del mes actual.

El comisario-interventor, **Antonio Montero.**

Mañana, langostinos y angulas en el RESTAURANTE COMERCIO (antes Molinero).

Generallísimo Franco, 4. Teléf. 169

(Viene de la primera página)

provincia, donde se encontrase el interesado en el momento de expirar el primer plazo.

Queda abierto el puesto fronterizo de Rosal de la Frontera, en la provincia de Huelva, situado en el itinerario más directo por carretera entre Lisboa y Sevilla.

El señor Bolin hizo notar la importancia de haber sido suprimida recientemente la medida que obligaba a los extranjeros a realizar un gasto determinado durante su estancia en España. Asimismo se ha suprimido el requisito del salvoconduto para los desplazamientos en el interior de España.

La Dirección de Turismo abrirá en fecha próxima una oficina en Lisboa destinada a la información turística sobre España.

Todo esto pone de manifiesto el decidido propósito del Gobierno de España de incrementar hasta el límite máximo las relaciones turísticas con el país hermano, cuyos lazos de fraternal amistad con España se consolidan más cada día y se hacen más inquebrantables.

Los representantes de la Prensa portuguesa agradecieron al señor Bolin estas manifestaciones y al Gobierno del Generalísimo Franco las pruebas de cariño y de amistad que reiteradamente da a su país.

Gran surtido en CAJAS DE FANTASIA para regalos en LA VIOLETA